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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit (einstimmig) 
die Aufnahme des TOP 13 und TOP 14. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
Herr Dr. Moseler begrüßt den Bezirksbeamten Herrn Bläsius von der Polizeiinspektion 3.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung durch die Polizei 
 
Herr Bläsius stellt dem Ortsbeirat die Kriminalitätsstatistik für den Bereich Mainz-Marienborn 
vor.  
 
Vorab informiert er den Ortsbeirat darüber, dass die Straftaten, welche zur Anzeige gebracht 
wurden, im Vergleich zu den letzten Jahren zurückgegangen sind.   
 
Insgesamt gab es im Jahr 2013/ 180 Straftaten, 2014/166 Straftaten, 2015/182 Straftaten, 
2016/ 167 Straftaten und im Jahr 2017/ 130 Straftaten. 
 
Hier wurden jedoch nur die Zahlen der Straßenkriminalität berücksichtigt.  
Zudem lassen sich die Straftaten in verschiedene Straftatenobergruppen unterteilen. 
 
Hierzu gehören unter anderem die Rohheitsdelikte (z.B. Körperverletzung, Diebstahl). 
Es wurden 44 im Jahr 2013, 30 im Jahr 2014, 48 im Jahr 2015, 53 im Jahr 2016 und im Jahr 
2017 25 solcher Rohheitsdelikte zur Anzeige gebracht.  
 
Davon waren im Jahr 2013/ 33, im Jahr 2014/ 19, im Jahr 2015/ 29, im Jahr 2016/ 38 und im 
Jahr 2017/ 15 Körperverletzungsdelikte.  
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Diebstahl wird in zwei unterschiedliche Kategorien unterteilt: 
 
1. Diebstahl ohne erschwerte Umstände (z.B. Fahrraddiebstahl ohne Schloss) 
Hiervon gab es im Jahr 2013/10, im Jahr 2014/ 17, im Jahr 2015/ 22, im Jahr 2016/ 15 und im 
Jahr 2017/ 21 solcher Diebstähle. 
 
2. Diebstahl unter erschwerten Umständen (z. B. Fahrraddiebstahl mit Schloss) 
Hiervon gab es im Jahr 2013/27, im Jahr 2014/12, im Jahr 2015/ 27, im Jahr 2016/ 13 und im 
Jahr 2017/6 solcher Diebstahlsdelikte. 
 
Hierunter fallen auch die Tageswohnungseinbrüche und die zur Nachtzeit. 
Auf diese entfallen in den Jahren 2013/ 3, 2014/ 4, 2015/ 14, 2016/ 2. Im Jahr  2017 gab es 
keine Einbrüche im Ortsteil Marienborn.  
 
Die Einbrüche in Gewerbebetriebe sind hierbei nicht berücksichtigt. 
 
Bzgl. BTM wurden im Jahr 2017 lediglich 9 Anzeigen aufgenommen. Dies ist der niedrigste 
Stand der letzten Jahre.  
Herr Bläsius erläutert jedoch auch den möglichen Grund hierfür: 
 
Er führt aus, dass es immer daran liegt, in welcher Häufigkeit die Möglichkeit einer Kontrolle 
besteht. Wird mehr kontrolliert, kann es auch zu mehr Anzeigen kommen. Wird aus 
verschiedensten Gründen wenig kontrolliert, fallen die Anzeigen auch geringer aus. Hier darf 
man sich nicht von der Statistik täuschen lassen. 
 
Herr Dr. Moseler bedankt sich bei Herrn Bläsius für die ausführliche Berichterstattung und gibt 
dann dem Ortsbeirat die Möglichkeit, noch offene Fragen an Herrn Bläsius zu stellen. Diese 
werden alle ausführlich von ihm beantwortet.  
 
Unter anderem wurde die Frage nach Verkehrsunfällen im Jahr 2017 gestellt.  
Hierzu wurde ausgeführt, dass es im Jahr 2017 insgesamt 43 Unfälle gab.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Aufhebung des Radfahrens gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund", 

hier: erneute Beratung (CDU; ÖDP; SPD) 
Vorlage: 0682/2018 

 
Herr Noll verliest den gemeinsamen Antrag von CDU, ÖDP und SPD.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache mehrheitlich beschlossen (10; 2; 0, 0).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Punkt 3 Beschattung auf dem Spielplatz im Neubaugebiet (SPD) 

Vorlage: 0687/2018 
 
Herr Hof begründet den Antrag gemäß der Vorlage.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird ohne weitere Aussprache einstimmig verabschiedet (12; 0; 0; 0).  
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Punkt 7.1 Zusatzantwort zum Thema "Zustand der Achardstraße" 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 05.03.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Achardstraße (SPD) 

Vorlage: 0793/2018 
 
Herr Hof begründet den Antrag zum Thema Achardstraße. Aus den Plänen, welche dem 
Ortsbeirat zum TOP 7.1 vorgelegt wurden, geht hervor, dass die öffentlichen Verkehrsflächen 
bis an die Gebäude reichen. Somit ist es nicht nachvollziehbar, warum die Verwaltung nichts 
gegen das Abstellen der abgemeldeten Autos und Anhänger unternimmt.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen (12; 0; 0; 0).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Marienbrunnen Marienborn - beschädigte Madonna (ÖDP) 

Vorlage: 0683/2018 
 
Die Antwort auf die Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Busbegegnungsverkehr in der Bahnunterführung Marienborn (CDU) 

Vorlage: 0684/2018 
 
Die Antwort auf die Anfrage lag zur Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Müllentsorgung Neubaugebiet (SPD) 

Vorlage: 0792/2018 
 
Herr Hof verliest seine Anfrage und zeigt sich sehr verwundert über die Art und Weise der 
Formulierung des Schreibens des Entsorgungsbetriebes an die Anwohnerinnen und Anwohner. 
Weshalb er die Anfrage kurzfristig mit in die Ortsbeiratssitzung gebracht hat.  
 
Herr Dr. Moseler, führt zusätzlich aus, dass es keinerlei Informationen von Seiten des 
Entsorgungsbetriebes hierzu gab, obwohl vereinbart wurde, dass der Ortsbeirat oder 
zumindest der Ortsvorsteher über solche Maßnahmen unterrichtet wird.  
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Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0152/2018 der Ortsbeiratsfraktion  

Bündnis 90/Die Grünen Mainz-Marienborn; 
hier: Fahrradbügel an den Straßenbahnhaltestellen 
Vorlage: 0382/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 28.02.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1208/2017 der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn; 
hier: Mainzelbahnquerung Wiesenstraße 
Vorlage: 0385/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 28.02.2018 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0151/2018 der ÖDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Marienborn; 
hier: Errichtung von Fahrradstationen in Marienborn 
Vorlage: 0474/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 28.02.2018 zur 
Kenntnis.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates unterbreitet man den Vorschlag, die MVGmeinRad-Stationen 
an folgenden Standpunkten einzurichten: 
 
1.  Straßenbahnhaltestelle „Im Borner Grund“ 
und 
2. auf dem Platz vor der Ortsverwaltung oder „Im Borner Grund“ 
 gegenüber der Rolf-Balsam-Straße. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1207/2017 SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Marienborn; 
hier: Behindertenparkplatz vor der Ortsverwaltung 
Vorlage: 0568/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 23.03.2018 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 6.5 Sachstandsbericht zu Antrag 0148/2018  SPD-,CDU-,ÖDP-, Bündnis 90/Die 

Grünen Ortsbeiratsfraktion 
Hier: Gemeinwesenarbeit in Marienborn 
Vorlage: 0634/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht des Herrn Beigeordneten Dr. Lensch vom 
18.4.2018 zur Kenntnis. 
 
Herr Dr. Moseler merkt an, dass der Treffpunkt Marienborn auch zu den sozialen Einrichtungen 
gehört und keinerlei Förderung erfährt. Frau Gerhardt betont noch einmal, dass hier die Arbeit 
mit Senioren erfolgt und dies ohne öffentliche Fördermittel.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 7 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 7.2 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass in Marienborn mit Stand vom 
28.02.2018 4.503 Bürgerinnen und Bürger mit Hauptwohnsitz und 48 mit Nebenwohnsitz 
gemeldet sind.   
                                                                                                                                      
 
Punkt 7.3 Sonstiges 
 
1. Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über die Vorlage 0593/2018 

 
Hier: Sachstandsbericht zum Änderungsantrag 1352/2013/1 von SPD, FDP und Bündnis 
90/DIE GRÜNEN sowie zum Ergänzungsantrag 1352/2013/2 der CDU; 
hier: Autobahnausbau A 60 - Nachhaltiger Lärmschutz für Marienborn 

 
2. Herr Dr. Moseler gibt den Anwesenden das Schreiben von Herrn Hess bzgl. der 

Instandsetzung der Fläche der alten Grüncontainer zur Kenntnis.  
 
3. Er informiert darüber, dass für den defekten Fahrkartenautomaten in Marienborn bereits 

Ersatzteile bestellt sind, welche jedoch längere Lieferzeiten haben. Solang ist dieser außer 
Betrieb.  

 
4. Der Vorsitzende setzt die Anwesend darüber in Kenntnis, dass in letzter Zeit vermehrt die 

Linie 70 (Schulbus) um 07.21 Uhr ausgefallen ist. Dieser Bus ist jedoch wichtig für die 
Schulkinder und wird dringend benötigt. Man bittet die Mainzer Mobilität darauf zu 
achten, dass dieser in Zukunft wieder zum Einsatz kommt.  

 
5. Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass Herr Erlhof in der nächsten 

Sitzung über die Mainzelbahn berichten möchte.  
 
6. Der Vorsitzende informiert die Anwesenden über das Graffitiproblem an den Flächen der 

Mainzelbahn. Auf den rauen Betonflächen lässt es sich nur schwer beseitigen. Man sollte 
von Seiten des Ortsbeirates daher überlegen, ob man die Flächen von einem 
Graffitikünstler besprühen lässt.  
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7. Aus den Reihen des Ortsbeirates wird darauf hingewiesen, dass die Haltestellenschilder 

für den seit März nicht mehr bestehenden Schienenersatzverkehr wieder entfernt werden 
können.  

 
8. Es wird berichtet, dass in der Kardinal-von Galen Straße ein Hund immer wieder laut 

bellend an den Zaun springt, wenn Passanten vorbeikommen. Es ist schon vorgekommen, 
dass diese so erschrocken sind, dass sie auf die Straße vor ein Auto gesprungen sind. 
Dadurch entsteht ein hohes Unfallrisiko. Welche Möglichkeiten gibt es hier, dem 
entgegenzuwirken?  

 
9. Man möchte die Verwaltung bitten die Baustelle in der Ruhestraße wegen einem 

Hausanschluss schnellstmöglich abzuschließen und damit wieder für den Verkehr 
freizugeben.  

 
10. Aus den Reihen des Ortsbeirates wird berichtet, dass aktuell ein wildes Parken auf dem 

Platz vor der Ortsverwaltung herrscht.  
 
11. Des Weiteren fragt man die Verwaltung, wann die Bank neben dem Brunnen vor „Reginas 

Lädchen“ wieder aufgestellt wird.    
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Stadtteilmittel 
 
Der letzte Punkt der in der letzten Sitzung beschlossenen Stadtteilmittel muss neu 
beschlossen werden.  
 
Der Betrag ändert sich von 424,74 € auf 394,74 € für den Nikolausumzug.  
                                                                                                                                      
Dies wird einstimmig vom Ortsbeirat mit 2 Enthaltungen beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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